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前不久，在广交会上，无锡华源
凯马发动机有限公司与来自阿联酋
的 BASHIRI GENERAL TRAD-
ING 和 刚 果 的 Dahlak General
Trading LLC在广交会上现场签订
大额订单，还有60多家企业向该公
司抛出橄榄枝。该公司为什么能获
众多国内外企业青睐？其“底气”有
哪些？近日，笔者走进无锡华源凯马
发动机有限公司一探究竟。

打孔，珩磨，去毛刺，清洗……在
无锡华源凯马发动机有限公司生产
车间，一道道自动化流水线正在全速
运转，现场一派繁忙景象。无锡华源
凯马发动机有限公司位于无锡市惠
山区阳山镇，主要从事汽柴油发动机
发电机和小型农机等系列产品的研
发、生产和销售。“今年的发展形势挺
好的，一季度外贸订单同比增长了
22%，国内订单同比增长了25.7%，全
年生产任务已经排满。”华源凯马发
动机有限公司总经理张伟说，该公司
能取得这样的成绩，离不开产品“研
发”二字。

一直以来，华源凯马深耕细耘，

产品从最初的单一品
类发展为现在的
100 余种。自行
研发了“凯马”

“KAMA” 牌
系列风冷柴
油机，中小型
柴油发电机组、
汽油发电机组、
水泵机组和微型耕
作机，年产量能达到
30万台。公司与上海
内燃机研究所、江苏大
学、无锡油泵油嘴研究所、
南京农业大学、农业部南京农机研究
所等多家科研机构合作，还聘请了多
位内燃机界的专家、教授，经过不懈
努力，已具有很强的设计和开发能
力，使产品不断更新，近年来通过经
营体制改革和完善后，使企业更具有
较强的竞争力,成立了新型单缸风冷
柴油机工程技术研究中心，江苏省企
业技术中心，平均每年申报3-5个专
利。据悉，每年投入研发资金达
1000万余元。

“为抢抓
商机、开拓市

场，我们这次广
交会上拿出了21

件展品，其中 40%
为新研发的产品。”华

源凯马发动机有限公
司总经理张伟说，其中包

括根据南美市场所需定向开发的发
电机和工程水泵，还有获得最新专利
的高端柴油动力及配件。华源凯马
为参加此次广交会做足准备，2个月
前就下单准备样机，还制作了新品的
单页宣传样册，以便突出产品的优势
与性能。多款创新产品获得了来自
中东、非洲客商的青睐，之所以能签
下订单，关键在于我们拥有核心技
术。

研发室里，5台电机引起笔者的
注意。“这个实验是模拟极端环境下

电机的运行情况，目的是测试电机高
效与其实际使用寿命。”公司副总经
理黄强介绍，华源凯马的每个新研发
产品都需要经历严苛的测试，只有百
分百达到目标，才能投入生产。“目
前，公司生产电机向更高效、低噪音、
低振动、长寿命而努力。”

一直以来，华源凯马紧盯行业和
科技发展方向，不断提升自主创新水
平，稳健探索国内外市场的发展新路
径，顺利实现由传统制造型企业向科
技型企业的转型。

超前眼光，让华源凯马赢得先
机。以科技创新抢占市场高地，“创”
出市场“蓝海”。过硬的科技实力，为
企业注入高质量发展的强大动能。
预计今年华源凯马年销售超往年
25%，目前，该公司正开足马力加紧
生产，呈现出一派欣欣向荣的喜人景
象。 （俞显峰）

本报讯 （晚报记者 晓城）“停一
下，停一下！”“有辆车冲进湖里了！”4
月21日傍晚6时左右，市公安局刑警
支队九大队民警赵佳诚下班途经马山
七里风光堤附近时，看见有人在路边
拦车呼救。

赵佳诚赶紧将车停在路边，发现
一辆小轿车坠入湖中，湖水已经快要
淹没至车顶位置，车内人员随时有生
命危险。来不及多想，赵佳诚跳入湖
中展开救援，同时让岸上群众立即报
警。当靠近车辆时，赵佳诚发现驾驶
位的男子身体大部分已被湖水淹没，
只能靠挨着车顶的一丝缝隙进行呼
吸。赵佳诚连忙拉开副驾驶车门，准
备将驾驶员的安全带解开。但车内
男子并不配合，给救援增加了不小难

度。
此时，滨湖公安分局马山派出所

民警常青和交警支队滨湖大队铁骑队
员赵超峰接到报警赶至现场。常青立
即从车内取出救生绳、救生衣和赵超
峰一起跃入水中参与救援。“你能不能
呼吸？”“把手松开，有什么事我们上去
再说！”3人一边安抚着车内男子一边
想办法施救。“安全带太紧，解不开！”
看到湖水已经淹没到男子嘴部，他只
能仰着头进行呼吸，赵超峰赶忙回到
岸边取了剪刀后返回落水车旁，将剪
刀递给赵佳诚剪断安全带。经过民警
耐心劝说，该男子终于愿意配合救
援。在众人合力之下，男子被成功营
救上岸。因救援及时，该男子身体并
无大碍。

本报讯“哪个血站目前有
RH阴性CCdee表型的血？急
用！”4月22日下午3时左右，镇
江血站向江苏省内各市血站发
布求助，一位病人急需用血。
无锡市中心血站快速响应，在
无锡稀有血型志愿者队群内找
到了血型匹配的季洋洋，在交
警的一路护送下，于当天下午5
点前顺利完成了献血。

“我们血站的稀有血型志
愿者队已经存在七八年了，
人数达到了 300 多人。每次
一有紧急情况求助，志愿者
们都十分踊跃。昨天特别巧
的是，护送季洋洋来血站的
交警袁岗中也是我们血站的
志愿者。”据无锡市中心血站
工作人员徐军介绍，当天下

午4时左右，他们联系上季洋
洋，确认了献血地点，在交警
的护送下他在50分钟内就到
达了血站，完成了献血。

“几年前我出过一次车祸，
在医院抽血时，发现我原来是
很稀有的‘熊猫血’。”据了解，
1995年出生的季洋洋是从盐城
来无锡做生意的新市民，已在
无锡生活10年，从2014年就
开始献血做公益。“一开始献血
是出于好奇，看见献血车就上
去献血了。现在加入了无锡的
稀有血型志愿者队，一年献两
次血已经是习惯了。你别看我
挺胖的，我各项指标都是很好
的呢！”季洋洋接受采访时表
示，献血是他生活中很平常的
事，在接到紧急的献血求助时，
他立即回复：“在哪里？我马上
开车过去。”在交警的护送下，
他很快就赶到血站，献出了
400ml血。

（毛岑岑）

下班途中，民警跳入湖中救起落水男子

广交会上，
阳山镇这家企业
为何受青睐？

镇江求助：急需“熊猫血”

从接到通知到完成献血
他只用了不到50分钟

答案是专注研发提升核心竞争力


